



Nota Editorial

La ciencia y el arte son consideradas dos caras de una misma moneda; esto nos permite comprender el mundo en el que vivimos y su respectiva transformación. A través de dicha convicción, *Pregones de Ciencia* presenta su cuarto número, un espacio donde ideas, perspectivas y voces diversas convergen para dialogar sobre los retos y las posibilidades de nuestros tiempos. Así, esta recopilación no solo busca informar, sino también invitar a la reflexión y motivar el deseo de la acción colectiva.

Cada sección nos exhorta a mirar más allá de los límites de nuestras certezas. Los textos reunidos en estas páginas confrontan las complejidades de un mundo interconectado, donde los desafíos reflejan problemáticas globales y las soluciones innovadoras nacen del diálogo inter, multi y transdisciplinario. Desde las ciencias naturales hasta las humanidades, la revista construye puentes entre distintos diálogos de saberes, demostrando que el conocimiento no se fragmenta, sino que se complementa y enriquece cada vez que se comparte.

La dimensión artística de este número nos recuerda que la sapiencia, no es solo una acumulación de conocimientos, también es una experiencia humana cargada de emociones, significados y narrativas. A saber, las expresiones creativas no son únicamente un adorno en el discurso científico, sino un recurso esencial para conectar con la curiosidad y la sensibilidad de los lectores, porque comprender el mundo no basta; es necesario también imaginarlo de nuevas maneras.

En las voces jóvenes resuena una promesa: la ciencia seguirá transformándose en la medida en que las nuevas generaciones se atrevan a cuestionar lo incuestionable, así como a explorar caminos inusitados. En este sentido, gracias a la participación estudiantil en esta obra, diversos textos ofrecen una mirada al futuro que refleja, tanto el rigor como el entusiasmo, de quienes ven en el conocimiento una herramienta para el cambio.

Más allá de los datos y las teorías, este pequeño gran cúmulo de información se compromete con una visión holística. Una, que incluye no solo a quienes investigan y escriben, sino a quienes leen, reflexionan, pero sobre actúan. Al fin y al cabo, después de todo, la ciencia es un proceso colectivo que no avanza en soledad, ya que cada lector que se acerca a estas páginas es parte de esa construcción continua.

En virtud de lo anterior, *Pregones de Ciencia* refuerza su compromiso con la accesibilidad y la inclusión y, al abrazar las lenguas originarias y las perspectivas diversas, la revista celebra la riqueza cultural que alimenta el pensamiento científico y artístico. En este espacio, cada voz importa y cada perspectiva suma en la construcción de un conocimiento más humano. Invitamos a nuestros lectores a sumergirse en sus páginas, a dejarse llevar por la curiosidad y a permitir que las ideas sembradas aquí germinen en sus propias vidas, porque el conocimiento no solo ilumina; la ciencia transforma, ¡sean bienvenidas y bienvenidos a esta nueva edición!

Jorge Ricaño Rodríguez